

RozArmor L

N48° 39.094' W2° 26.338'
N48° 39' 5.64" W2° 26' 20.28" rue de la Fosse Eyrand

P-BienAssis_D/A

N48° 36.119' W2° 28.225' aire de repos
N48° 36' 7.14" W2° 28' 13.5" D34 entre Erquy et La Couture

La Couture, Le Pommet, Le Dréneuf, La Hazaie

Saint Pabu
le Fougeray

Château de Bien Assis

Le premier château de Bienassis était un manoir du xii^e siècle cerné d'une douve propriété de la famille de La Motte, les seigneurs de La Motte d'Erquy semble-t-il. Jean de Quelennec, seigneur de Quelennec en Quintin, qui épouse Tiphaine du Fou en 1374 acquiert la terre de Bienassis. Son fils Geofroy de Quelennec fait construire le logis vers 1434, date à laquelle le manoir neuf est attesté. En 1413, dans un texte relatif au manoir il est signalé comme : « une vieille salle de l'ancienne faczon fondée sur post de boays (poteaux) en manière de cohue (de halle) ».

Il a été occupé par les troupes du duc de Mercœur pendant les [guerres de la Ligue](#) à la fin du [xvi^e siècle](#), en partie détruit et reconstruit à dater de [1620](#) par Gilles Visdelou seigneur de La Goublaye en Saint-Alban, et son épouse Françoise de Quelennec. Il passe par mariage au comte de Lambarc et au duc d'Arenberg, puis, en [1760](#), le château est vendu à François-Louis Visdelou de la Ville-Théart, commissaire des haras de Bretagne. À cette époque, le domaine comprend 39 métairies, 7 moulins, et s'étend sur plus de 1000 hectares. Confisqué pendant la Révolution, il servira de prison.

28_Bienassis_C

En 1796, il est acheté par le général [Jean Valletaux, général français de la Révolution](#), puis [général d'Empire](#) et député des Côtes-du-Nord.

En 1880, la famille Le Pomellec, ses descendants, le vendent à l'amiral Jules de Kerjégu, grand navigateur. Il s'y installe après avoir participé à toutes les grandes campagnes de son siècle : expéditions du Mexique, de Crimée, Chine et Cochinchine. Ce château est aujourd'hui toujours propriété de la famille de Kerjégu.

Le château de Bienassis, son grand escalier, la poterne d'entrée, le jardin et l'allée ont été classés monument historique le 29 août 1945. Ce classement est remplacé par un autre classement en 2012, lui-même remplacé par un classement plus général le 25 avril 2013

Monument historique des XVe et XVIIe siècle, Bienassis représente un ensemble complet et harmonieux de demeure seigneuriale. Ce château vous charmera par son parc forestier, ses jardins (à la française et potager), ses remparts, sa cour intérieure, sa chapelle et son rez-de-chaussée meublé, véritable témoignage d'un patrimoine toujours vivant.

L'imposante façade du château de Bienassis, en grès rose d'Erquy, en impose, autant qu'elle sait se faire discrète... Le guetteur du 15e siècle parvenait à surveiller un immense territoire. Par temps clair, il distinguait même les îles anglo-normandes ! Et en même temps, les cavaliers éloignés ne parvenaient pas à le distinguer. Bien situé et bien protégé par ses douves, "bien sis" est donc l'origine véritable du nom de Bienassis. Monument Historique classé, du 15e et 17e siècles, Bienassis représente un ensemble complet de demeure seigneuriale. Transformé en prison pendant la Révolution, il est depuis 1880 la propriété de la famille de Kerjegu.

la Ville Maloisel, le Temple, la Roussinai

La Couture